

Trabajando por y para el Ambiente

Cada uno puede trabajar en pro del ambiente, en la casa, en el trabajo, en la empresa, la escuela, la universidad, la iglesia y es que el ambiente lo es todo, sin este no sería posible la vida, es necesario el agua para vivir, el aire, los plantas, los árboles, la flora y la fauna.

Las actividades ambientales cada vez van siendo más y más en los no ambientales, ya se habla de reducir la huella de carbono, así es que aunque algunos se quejen que los ambientalistas son unos exagerados, al final todos terminamos en el mismo círculo, porque cada día se va siendo más consciente en las actitudes que se toman en la casa porque si no se ahorra por ejemplo energía, la factura sale más alta, igual con el agua, también con el excesivo consumismo y la generación de desechos, así es que nadie se salva de ser ambientalista.

Ha habido un boom mundial de la conciencia ambiental, quizás sea ahora un efecto del cambio climático, pero ahora hay muchas empresas que se dicen ser verdes y en realidad lo son, porque al final de cuentas se están viendo obligados o lo hacen por reducir costos y se están sumando a la producción más limpia, lo cual a la larga les genera ganancias y beneficios.

Una larga lista

No se presenta una lista de cada persona, porque las páginas no alcanzarían para hacerlo, en cada comunidad, municipio, colonia, ciudad, hay personas, empresas e industrias que aman el ambiente, que trabajan por un mejor futuro cuidando de él, así es que es el momento en que todos debemos subimos a ese gran barco y contribuir con lo poco que se pueda desde nuestros propios espacios.

Como una pequeña práctica y para facilitar el trabajo a muchos se han elaborado algunas guías y directorios de organizaciones, empresas y consultorios ambientales, la lista es larga y basta con darle un vistazo a la página del Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN) en donde se encuentran los contactos de los consultorios y las empresas que dan asesoría ambiental y realizan Estudios de Impacto Ambiental, eso significa que hay muchos interesados en el ambiente.



No hay un estudio y tampoco existen estadísticas de cuántos trabajan en Guatemala en pro del ambiente, en realidad son muchas las personas que dedican parte de su tiempo, de su día, de su vida al cuidado de la naturaleza, a reforestar, a reducir la contaminación, a no desperdiciar el agua, a reciclar y al final ha sido una tarea satisfactoria para muchos, pero también desgastante y frustrante para otros, los más fuertes y con amor al ambiente siguen adelante.



Los sobresalientes

A pesar que la lista es larga, hay muchos que han sobresalido y sin el ánimo de dejar a nadie fuera únicamente se mencionarán a unos pocos porque son demasiados. Hay personas desde niños que imparten educación ambiental como el caso de Andrea Nava, una pequeña que desde muy pequeña se ha preocupado por la naturaleza y eso le ha valido para que pueda representar a Guatemala en diversas actividades, incluso mundiales.

Otros que han sobresalido en su lucha por el cuidado y la protección del Ambiente desde diferentes áreas como la legal, hasta la de conservación se encuentran: Yuri Melina de CALAS, Vida Amor de Piaz de la Fundación del Bosque Tropical, Marco Vinicio Cerezo de Fundaceo, Marta Ayala de Calmecas, Juan Carlos Godoy de The Nature Conservancy, Juvenino Velásquez de IARNA, MadreSelva, Rainforest Alliance y muchos más.

Pero también hay empresas que están cumpliendo con su labor de proteger el ambiente desde la elaboración de sus productos, hasta incluso la capacitación a su propio personal, en este caso quizás muchas veces no se puede percibir que así es, pero en realidad han cumplido con una labor buena en cuidar la naturaleza, esta lista aunque también es grande, nos la guardaremos y cada uno sabe quién es el que cumple con el cuidado del ambiente.

No se terminan allí, porque también están las personas individuales en comunidades lejanas, muchos de ellos de los pueblos indígenas que continúan con las costumbres ancestrales, lo cual les permite desde otra óptica y costumbres cuidar la naturaleza, proteger lo que se les ha dado no sólo para aprovecharlo, también para dejar algo al futuro de las generaciones.

